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Erasmus+	  
	  
	  

L'Erasmus	  è	  un	  programma	  di	  mobilità	  voluto	  e	  finanziato	  dalla	  	  Comunità	  Europea	  
che	  consente	  agli	  studenti	  degli	  Istituti	  di	  Istruzione	  Superiore	  di	  trascorrere	  un	  
periodo	  di	  studio	  in	  un	  Paese	  Europeo	  con	  un	  contributo	  finanziario	  UE	  	  e	  con	  la	  
possibilità	  di	  seguire	  corsi	  e	  di	  usufruire	  delle	  strutture	  disponibili	  presso	  un	  istituto	  
straniero.	  IL	  riconoscimento	  dell’attività	  didattica	  all’interno	  del	  progetto	  Erasmus+	  	  
verrà	  poi	  riconosciuto	  in	  termini	  di	  crediti	  all’interno	  della	  scuola	  frequentata.	  	  
Il	  progetto	  Erasmus+	  da	  l’occasione	  di	  vivere	  	  esperienze	  culturali	  diverse,	  di	  
conoscere	  nuovi	  sistemi	  di	  istruzione,	  di	  perfezionare	  la	  conoscenza	  di	  almeno	  
un'altra	  lingua	  e	  di	  conoscere	  persone	  di	  altri	  paesi.	  
Prima	  del	  viaggio	  ogni	  studente	  deve	  essere	  a	  conoscenza	  del	  programma	  esatto	  da	  
seguire	  all’estero,	  che	  viene	  approvato	  sia	  dall’Istituto	  di	  appartenenza	  che	  
dall’Istituto	  dove	  gli	  studenti	  verranno	  ospitati.	  	  
Al	  termine	  di	  questa	  esperienza,	  ogni	  studente	  avrà	  arricchito	  il	  proprio	  lessico,	  avrà	  
conosciuto	  una	  cultura	  diversa	  e	  sopratutto	  fatto	  un’esperienza	  dirette	  su	  un	  luogo	  
diverso.	  
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Fonte:	  http://www.erasmusplus.it/	  

	  

Descrizione	  personale	  

	  
	  

Mi	  presento,	  il	  mio	  nome	  è	  Erjola	  Xhaferaj,	  sono	  una	  ragazza	  Albanese	  di	  19	  anni	  e	  
frequento	  il	  Liceo	  G.	  Cevolani	  a	  Cento	  in	  provincia	  di	  Ferrara.	  
Il	  mio	  indirizzo	  di	  studio	  si	  chiama	  “scienze	  umane”	  e	  si	  occupa	  di	  approfondire	  studi	  
in	  ambito	  Psicologico.	  
Nel	  mio	  tempo	  libero	  amo	  prendermi	  cura	  di	  me	  stessa,	  leggendo	  diversi	  tipi	  di	  libri,	  	  
facendo	  foto	  artistiche	  a	  diversi	  paesaggi	  e	  uscendo	  con	  i	  miei	  amici.	  
Mi	  piacerebbe	  proseguire	  i	  miei	  studi	  nella	  facoltà	  Universitaria	  di	  Bologna,	  più	  
precisamente	  vorrei	  studiare	  “economia	  aziendale”.	  
Nella	  mia	  carriera	  lavorativa	  mi	  piacerebbe	  viaggiare	  per	  poter	  così	  entrare	  in	  
rapporto	  con	  popoli	  aventi	  una	  cultura	  diversa	  dalla	  mia.	  
Per	  concludere	  vorrei	  dire	  che	  il	  mio	  scopo	  nella	  vita	  è	  quello	  di	  riuscire	  con	  grande	  
fatica	  	  a	  ottenere	  i	  miei	  obbiettivi,	  anche	  se	  come	  ben	  sappiamo	  l’economia	  italiana	  
ora	  non	  ti	  permette	  di	  iniziare	  immediatamente	  a	  lavorare	  una	  volta	  terminati	  gli	  
studi.	  Ma	  anche	  se	  trovare	  un	  lavoro	  non	  sarà	  al	  quanto	  semplice,	  l’obbiettivo	  di	  
ogni	  ragazzo	  dovrebbe	  essere	  quello	  di	  lottate	  per	  i	  propri	  scopi,	  senza	  rinunciare	  
subito	  dopo	  la	  prima	  delusione.	  
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Descrizione	  giornate	  

	  

8	  Marzo	  2015	  “Viaggio”:	  
Il	  viaggio	  ha	  inizio	  alle	  ore	  7:35	  nella	  stazione	  di	  Crevalcore	  ed	  è	  durato	  ben	  12	  ore	  con	  un	  
frequente	  cambio	  di	  treni.	  
Questo	  viaggio	  è	  stato	  molto	  lungo	  e	  faticoso,	  ma	  nello	  stesso	  tempo	  è	  stato	  piacevole,	  perché	  ho	  
potuto	  conoscere	  persone	  nuove.	  
Quando	  siamo	  arrivate	  ad	  Altshausen,	  ci	  hanno	  accolto	  le	  nostre	  “famiglie”	  ospitanti	  che	  poi	  ci	  
hanno	  accompagnate	  nelle	  loro	  case	  in	  macchina.	  	  
Il	  tragitto	  in	  macchina	  è	  stato	  molto	  piacevole,	  perché	  ho	  avuto	  una	  piacevole	  conversazione	  	  con	  
il	  papà	  del	  ragazzo	  che	  mi	  ha	  ospitata,	  anche	  perché	  parlava	  in	  maniera	  impeccabile	  l’italiana.	  
Appena	  arrivata	  a	  casa	  la	  mia	  famiglia	  mi	  ha	  accolta	  in	  maniera	  calorosa,	  facendomi	  sentire	  
immediatamente	  ben	  accolta	  in	  casa.	  
La	  mia	  famiglia	  è	  molto	  ben	  educata	  e	  gentile,	  la	  casa	  è	  una	  bellissima	  villa	  distribuita	  su	  due	  piani	  
con	  tre	  camere	  da	  letto,	  due	  bagni,	  una	  grande	  sala,	  un’ampia	  cucina,	  una	  lavanderia	  e	  una	  
bellissima	  piscina	  esterna.	  
La	  cena	  è	  stata	  piacevole,	  perché	  oltre	  ad	  aver	  mangiato	  bene,	  abbiamo	  fatto	  conversazione	  
parlando	  di	  vari	  argomenti.	  
	  
9	  Marzo	  2015	  “Giornata	  a	  scuola”	  
Questa	  mattina	  mi	  sono	  svegliata	  all’ora	  6:30,	  perché	  sarei	  dovuta	  essere	  a	  scuola	  alle	  ore	  7:30.	  
La	  colazione	  in	  Germania	  è	  molto	  sostanziosa,	  comporta	  da:	  latte,	  cereali,	  frutta,	  burro,	  acqua,	  
pane	  di	  diverso	  tipo,	  succhi	  di	  frutta,	  marmellata	  e	  caffè.	  	  
La	  madre	  di	  Maximiliam	  (il	  ragazzo	  che	  mi	  ospita),	  mi	  ha	  gentilmente	  preparato	  la	  merenda	  da	  
portare	  a	  scuola.	  
Appena	  siamo	  arrivati	  a	  scuola,	  abbiamo	  potuto	  ammirare	  questo	  edificio	  molto	  ben	  strutturato	  e	  
moderno	  dove	  prevalgono	  principalmente	  colori	  freddi.	  	  
La	  scuola	  è	  composta	  da	  diverse	  aule	  e	  laboratori	  per	  le	  differenti	  attività	  scolastiche,	  come	  il	  
laboratorio	  di	  arte,	  la	  mensa	  e	  laboratorio	  di	  lingue.	  
Siamo	  state	  immediatamente	  accolte	  dal	  preside	  della	  scuola	  in	  maniera	  molto	  educata	  ed	  è	  stato	  
proprio	  lui	  a	  presentarci	  la	  scuola	  e	  a	  farcela	  vedere.	  
Le	  classi	  sono	  molto	  spaziose	  e	  ben	  curate	  e	  la	  cosa	  che	  mi	  ha	  particolarmente	  colpito	  di	  esse	  è	  
che	  gli	  stessi	  alunni	  hanno	  il	  compito,	  in	  maniera	  ordinata,	  di	  pulire	  le	  proprie	  aule	  e	  questa	  attività	  
viene	  gestita	  attraverso	  un	  elenco.	  L’orario	  scolastico	  tedesco	  è	  molto	  differente	  rispetto	  a	  quello	  
del	  mio	  istituto	  Questa	  mattina	  abbiamo	  partecipato	  alla	  lezione	  di	  “BoGy-‐lesson”	  che	  è	  stata	  
molto	  formativa,	  perché	  ha	  spiegato	  quale	  atteggiamento	  bisogna	  avere	  davanti	  al	  mondo	  del	  
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lavoro	  e	  soprattutto,	  cosa	  ancora	  più	  importante,	  ci	  ha	  spiegato	  che	  atteggiamento	  dobbiamo	  
avere	  davanti	  alla	  vita.	  Abbiamo	  successivamente	  partecipato	  a	  un’altra	  lezione	  chiamata	  “Firma	  
8”,	  che	  mi	  ha	  particolarmente	  interessato,	  perché	  ho	  potuto	  conoscere	  il	  modo	  in	  cui	  i	  ragazzi	  ,	  
anche	  di	  giovane	  età,	  hanno	  organizzato	  un	  piano	  di	  vendita	  molto	  dettagliato.	  E	  per	  concludere	  
ho	  assistito	  a	  una	  vera	  a	  propria	  lezione	  tedesca	  di	  letteratura.	  	  
Questa	  ultima	  lezione	  è	  durata	  veramente	  poco	  tempo,	  ma	  ho	  potuto	  osservare	  come	  i	  ragazzi	  
tedeschi	  procedevano	  con	  l’analisi	  delle	  poesie	  ,	  ma	  alla	  fine	  ne	  ho	  concluso	  che	  non	  c’è	  molta	  
differenza	  rispetto	  a	  quelle	  che	  facciamo	  noi	  in	  Italia.	  	  
Questa	  giornata	  l’abbiamo	  trascorsa	  a	  visitare	  Ravensburg,	  più	  precisamente	  in	  un’azienda	  chiama	  
“Biz”,	  dove	  abbiamo	  svolto	  	  un	  questionario	  che	  aveva	  come	  scopo	  quello	  di	  indirizzarci	  verso	  il	  
nostro	  lavoro	  ideale,	  basandosi	  su	  una	  sorte	  di	  domande	  nelle	  quali	  dovevamo	  rispondere	  dando	  
un	  valore	  da	  1	  a	  4	  in	  base	  alle	  nostre	  preferenze.	  Successivamente	  ci	  siamo	  recati	  nel	  centro	  della	  
città,	  dove	  abbiamo	  potuto	  ammirare	  i	  vari	  tipi	  di	  edifici	  particolari,	  rispetto	  a	  quelli	  italiani.	  
La	  serata	  in	  famiglia	  è	  stata	  molto	  piacevole,	  perché	  abbiamo	  trascorso	  la	  serata	  all’interno	  di	  un	  
ristorante	  mangiare	  cucina	  tipica	  tailandese.	  	  
	  
10	  Marzo	  2015	  
Questa	  mattina	  siamo	  andati	  a	  visitare	  la	  scuola	  professionale	  per	  carpentieri	  di	  Biberach.	  
Questo	  istituto	  è	  molto	  valido,	  perché	  fornisce	  agli	  studenti	  una	  notevole	  preparazione	  e	  
soprattutto	  fornisce	  un	  futuro	  lavoro.	  	  
Questo	  istituto	  è	  molto	  ben	  organizzato	  al	  suo	  interno,	  con	  vari	  reparti,	  mense	  e	  sale	  con	  diverse	  
postazioni.	  La	  cosa	  che	  mi	  ha	  particolarmente	  colpito	  è	  stato	  il	  fatto	  che	  i	  ragazzi	  che	  frequentano	  
questa	  scuola,	  fanno	  poche	  ore	  teoriche	  e	  più	  pratiche,	  questo	  a	  mio	  parere	  è	  molto	  importante	  
per	  la	  formazione	  degli	  studenti.	  
Alla	  fine	  di	  questa	  visita	  ci	  siamo	  recati	  a	  piedi	  nel	  centro	  della	  città,	  dove	  abbiamo	  avuto	  del	  
tempo	  libero	  per	  comprare	  dei	  regali	  alle	  nostre	  famiglie.	  
La	  serata	  l’ho	  trascorsa	  in	  famiglia,	  conversando	  e	  guardando	  la	  partita	  di	  calcio	  tanto	  amata	  da	  
Maxi!	  
	  
11	  Marzo	  2015	  
Questa	  mattina	  mi	  sono	  svegliata	  alle	  6	  e	  mezza,	  come	  ogni	  mattina	  ho	  fatto	  colazione	  con	  la	  mia	  
famiglia	  e	  poi	  sono	  andata	  a	  scuola,	  dove	  mi	  stavano	  aspettando	  tutte	  le	  mie	  compagne.	  	  
Oggi	  abbiamo	  passato	  la	  mattinata	  a	  visitare	  l’azienda	  della	  famiglia	  che	  mi	  ospita	  “la	  Stadler”,	  che	  
si	  occupa	  di	  produrre	  macchinari	  per	  la	  raccolta	  differenziata,	  mentre	  il	  secondo	  edificio	  che	  
abbiamo	  visitato	  è	  la	  banca,	  che	  si	  è	  presentata	  in	  maniera	  impeccabile	  accogliendoci	  in	  maniera	  
calorosa.	  Ho	  ammirato	  notevolmente	  il	  lavoro	  che	  svolge	  questa	  banca,	  perché	  fornisce	  notevoli	  
stage	  a	  ragazzi	  che	  stanno	  concludendo	  i	  loro	  studi.	  	  
Dopo	  pranzo	  ci	  siamo	  recati	  a	  Costanza,	  dove	  abbiamo	  visitato	  la	  maestosa	  Università,	  composta	  
da	  diversi	  edifici	  ben	  strutturati.	  
Questa	  Università	  da	  molte	  possibilità	  agli	  studenti,	  che	  una	  volta	  finiti	  gli	  studi,	  decidono	  di	  
entrare	  nel	  mondo	  del	  lavoro.	  Questo	  edificio	  è	  completo	  di	  tutto,	  possiede	  una	  bellissima	  
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biblioteca,	  diversi	  bar,	  diverse	  sale	  di	  studio,	  spazio	  all’aria	  aperta	  e	  diverse	  sale	  per	  lezioni.	  
Dopo	  questa	  visita,	  ci	  siamo	  recati	  a	  cenare	  in	  un	  ristorante	  tipicamente	  italiano	  a	  Costanza,	  dove	  
ognuno	  di	  noi	  ha	  scelto	  di	  mangiare	  o	  pizza	  o	  pasta.	  Alla	  conclusione	  di	  questa	  cena,	  abbiamo	  
avuto	  del	  tempo	  libero	  	  per	  poter	  visitare	  la	  città	  e	  comprare	  gli	  ultimi	  regali	  per	  i	  nostri	  famigliari.	  

La	  serata	  l’ho	  trascorsa	  in	  famiglia,	  e	  per	  cena	  la	  madre	  di	  Maximiliam	  ha	  cucinato	  pasta	  tipica	  
italiana,	  con	  sugo	  tipico	  italiano.	  
Alla	  fine	  di	  questa	  cena	  siamo	  stati	  tutti	  insieme	  in	  sala	  a	  conversare	  e	  a	  guardare	  la	  partita	  di	  
calcio,	  perché	  	  Maximilim	  possiede	  una	  forte	  passione	  per	  il	  calcio.	  
	  
12	  Marzo	  2015	  
Oggi	  ho	  passato	  la	  giornata	  a	  scuola	  a	  fare	  diverse	  lezioni	  all’interno	  dell’istituto	  ad	  Altshausen	  e	  
successivamente	  ci	  siamo	  spostati	  a	  Ulm.	  
Ho	  partecipato	  a	  diverse	  lezioni,	  per	  esempio	  una	  in	  particolare	  mi	  ha	  colpito,	  ovvero	  “come	  deve	  
essere	  un	  colloquio	  lavorativo?”	  con	  anche	  la	  presentazione	  diretta	  del	  buono	  e	  del	  cattivo	  
colloquio.	  
Alla	  fine	  di	  queste	  varie	  attività,	  ci	  siamo	  recati	  tutti	  insieme	  a	  Ulm	  per	  visitare	  la	  città	  e	  passare	  
una	  giornata	  diversa	  in	  un	  luogo	  differente	  e	  al	  termine	  di	  questa	  lunga	  giornata,	  ho	  trascorso	  la	  
serata	  in	  famiglia	  
Questa	  è	  la	  nostra	  ultima	  serata	  insieme,	  perché	  domani	  mattina	  devo	  partire	  molto	  presto	  alla	  
stazione	  di	  Atshausen.	  	  
	  
13	  Marzo	  2015	  	  
Oggi	  mi	  sono	  	  svegliata	  alle	  5	  e	  mezza,	  perché	  il	  treno	  questa	  mattina	  arriverà	  molto	  presto.	  
Questa	  mattina	  la	  mia	  famiglia	  è	  stata	  più	  calorosa	  del	  solito,	  visto	  e	  considerato	  che	  questa	  è	  
l’ultima	  volta	  che	  ci	  vediamo.	  
Come	  al	  mio	  solito	  anche	  questa	  mattina	  sono	  arrivata	  in	  ritardo	  alla	  stazione	  del	  treno,	  dove	  tutte	  
le	  mie	  “compagne	  di	  viaggio”	  mi	  stavano	  aspettando.	  
Quando	  ho	  salutato	  la	  mia	  “famiglia”,	  ho	  molta	  provato	  tristezza,	  perché	  probabilmente	  non	  li	  
avrei	  potuti	  più	  rivedere.	  	  
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Pensiero	  personale	  
	  
	  
	  
	  

Questo	  progetto	  aiuta	  i	  ragazzi	  della	  mia	  età	  a	  fare	  esperienze	  diverse	  e	  ad	  
approcciarsi	  con	  popoli	  	  con	  cultura	  e	  tradizione	  differente	  dalle	  proprie.	  
Ho	  ammirato	  notevolmente	  la	  capacità	  di	  organizzazione	  di	  questo	  nuovo	  progetto,	  
perché	  ogni	  giornata	  è	  stata	  ben	  programmata	  nei	  minimi	  dettagli.	  
E’	  stato	  molto	  lodevole	  anche	  l’impegno	  dello	  stesso	  preside	  della	  scuola	  di	  
Altshausen,	  perché	  oltre	  ad	  averci	  dedicato	  la	  maggior	  parte	  del	  suo	  tempo,	  ha	  
programmato	  insieme	  alla	  nostre	  insegnanti	  il	  programma	  da	  svolgere	  in	  questa	  
settimana.	  
Alla	  fine	  di	  questa	  esperienza	  ho	  imparato	  nuovi	  vocaboli	  in	  inglese,	  ho	  conosciuto	  
persone	  nuove	  e	  soprattutto	  ho	  imparato	  a	  conoscere	  una	  cultura	  diversa.	  
Quando	  siamo	  tornati	  in	  Italia	  ho	  subito	  raccontato	  ai	  miei	  genitori	  di	  questa	  
fantastica	  esperienza	  in	  maniera	  positiva,	  perché	  ho	  vissuto	  il	  tutto	  con	  molta	  
serenità	  e	  benessere.	  
La	  cosa	  positiva	  è	  che	  tutt’ora	  ho	  mantenuto	  bellissimi	  rapporti	  con	  Maximiliam,	  e	  
sto	  pensando	  di	  poter	  tornare	  in	  Germania	  anche	  questa	  estate	  stessa	  a	  studiare.	  
Per	  concludere,	  vorrei	  consigliare	  questa	  esperienza	  a	  tutti	  i	  ragazzi	  che	  amano	  
viaggiare	  e	  studiare	  nuove	  lingue,	  perché	  oltre	  a	  fare	  nuove	  esperienze,	  questo	  è	  un	  
vero	  e	  proprio	  programma	  di	  studio	  che	  a	  mio	  parere	  ogni	  studente	  dovrebbe	  fare.	  
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Scuola	  vista	  dall’esterno	  

	  
	  

	  	  	  


